

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Segovia: UNA peseta al MES  
Provincias: 5 meses, ptas. 5,00  
Extranjero: 6,00

# Diario de Avisos

PRECIOS DE ANUNCIOS

Abonados y comunicados á precios convencionales.  
Cuentas de defunción, desde 6 pesetas en adelante.  
La correspondencia administrativa debe dirigirse  
AL ADMINISTRADOR  
Apartado núm. 25.

Redacción é imprenta: PLAZA DE GUEVARA, NÚM. 2.

SEGOVIA



**El Excmo. Señor**

## Don Luis de Bustamante y Campaner,

General de División de Artillería, Gran Cruz de San Hermenegildo y Mérito Militar, Comendador de Carlos III y de Isabel la Católica, Cruz de San Fernando y otras varias por méritos de Guerra, ex-Director de la Academia de Artillería y ex-Gobernador Militar de Segovia,

**ha fallecido en el día de ayer,**

**después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.**

**R. I. P.**

Los Excmos. Sres. Ministro de la Guerra y Capitán General, Jefes; el Excmo. señor General Gobernador Militar de esta Plaza; su Director espiritual; su hijo político el Teniente Coronel de Artillería Don Carlos Guitián; sus nietos Don José Luis, Doña Dolores, Doña María, Doña Rosario y Doña Pilar; Doña Ramona Almirante de Guitián; su hermano político Don Joaquín Odrizola; sobrinos, demás parientes y testamentarios,

Ruegan á sus amigos le encomienden á Dios y se sirvan asistir á los funerales que, por el eterno descanso de su alma, se celebrarán mañana 15, en la Iglesia de San Miguel, á las diez de la misma, y á continuación á la conducción del cadáver al Cementerio de esta Capital.

Los Exemos. é Ilmos. Sres. Obispos de Sión y de Segovia, conceden respectivamente 50 días de indulgencias en la forma acostumbrada por la Iglesia.



**CINEMATÓGRAFO REINA VICTORIA**

**HOY**

Sesiones desde las 6 en adelante

Todos los días grandes estrenos

**← PRECIOS →**

Preferencia . . . . . 0,30  
Entrada general . . . . . 0,15

Léase el PROGRAMA de hoy en 3.ª plana

**Retazos.-Síntesis.-Escarmiento**

El primer día, en que se anunció el regicidio de Portugal, escribía, con buen criterio, nuestro colega «El Adelantado»: «Si el rey (de Portugal), ó sus ministros, para suprimir el peligro de la república, hubieran dispuesto que cuatro presidiarios, degollasen al volver una esquina, á Machado (jefe de los republicanos), la execración popular hubiera sido con ellos eternamente. ¿Qué razón hay, pues, que manos republicanas puedan disculpar el asesinato del Rey D. Carlos, á pretexto de una dictadura más ó menos efectiva.»

«El Universo» del 6 del actual, al finalizar un artículo refiriéndose al «País», hace constar, que según este diario, el hecho del asesinato, es un acto muy español ó ibero, que tiene por precedentes los atentados realizados en Madrid, contra Narváez, Prim y D. Amadeo, y termina escribiendo el articulista de «El Universo»: «El asesinato de las personas reales, era pues, según las revelaciones de «El País», el último número del programa de la revolución acorralada y vencida por el gobierno que presidió Juan Franco. Los asesinos del rey y del príncipe heredero, formaban parte del ejército republicano; eran una «guerrilla revolucionaria» como dice «El País», envaneciéndose de contar entre sus amigos políticos los autores del crimen de Lisboa, hasta el punto de llamar á éste un acto muy español, con evidente injuria para la proverbial hidalguía de los españoles.»

Según un telegrama recibido ayer de Roma, el diputado socialista Ferrí, promovió un vivo incidente en la cámara italiana, aprobando el asesinato del rey de Portugal y de su hijo. La síntesis es, pues, que los socialistas aprueban, y que los republicanos no son extraños al doble regicidio.

Ahora bien, los telegramas de Lisboa ¿qué nos dicen? Pues que aun antes del sepelio del rey y su heredero, ya se han permitido la apertura de las tabernas hasta las dos, se ha restablecido como dicen, la legalidad, la libertad y la tolerancia, han sido excarcelados multitud de presos, ha reaparecido todo lo que se había suprimido; Franco salió de Portugal, en lo que no ha hecho mal, y todo va bien, en el vecino reino, preludiándose una nueva era de paz y calma, que vivamente deseamos, y que falta hace á Portugal.

¿Y el escarmiento?... Esa es

una palabra, con la que se asustaba antes á los niños...

**MI HUMILDE OFRENDA**  
AL VENERABLE GENERAL  
**D. Luis Bustamante**

El ilustre artillero cuya historia es timbre egregio de la Patria hispana, resignado murió con fé cristiana bajo un nimbo de méritos y gloria; de su heroico valor la ejemplaridad como pocas excelsa y soberana, en esta noble tierra segoviana venerada será, cual su memoria.

Fué su lema el honor aislado: su fervoroso culto la bandera emblema de la Patria, idolatrado; ¡dichoso el General! que así ha logrado al fin de brillantísima carrera los laureles del épico soldado.

Fernando Rivas.

14 Febrero 1908.

**EXTRANJERO**

**UN APUNTADOR MUERTO Á SILLETAZOS**

Roma.—En un teatro de Nápoles ha ocurrido un trágico suceso que ha causado profunda emoción por las circunstancias en que se ha desarrollado.

Representábase ante concurrencia numerosísima, una humorada titulada «Polichinela», de la que es autor un senador romano.

Los espectadores se desternillaban de risa, pues realmente se trata de una obra graciosísima.

Iba ya la representación en el segundo acto y las risotadas del auditorio en crescendo, cuando el actor Calace, que encarnaba el papel de «Polichinela», el protagonista de la obra, comenzó á renegar y á proferir blasfemias, lanzando miradas iracundas á la concha del apuntador.

Y el público advirtió enseguida que de la concha salían también palabras mal sonantes.

El tiroteo de frases entre el «Polichinela» y la persona que ocupaba la concha, arreció.

Calace, exasperado, cogió una silla y con ella comenzó á dar terribles golpes contra el interior de la concha, de donde á los pocos instantes, cuando ya «Polichinela», fatigado, cesaba de golpear con la silla patirrotta, comenzaron á salir ayes de dolor.

Cómicos y tremoyistas levantaron la concha y de ella sacaron ensangrentado al apuntador.

A los pocos instantes expiró. «Polichinela» le había roto el cráneo á silletazos.

El agresor explicó luego la causa de su crimen.

El apuntador se había equivocado, saltándose algunas frases del libro, y esto hizo interrumpir á Calace un largo parlamento de gran fuerza cómica.

«Polichinela», irritado, le apostrofó, el apuntador, herido en su amor propio y hasta en su honra, le replicó y entonces el cómico cogió la silla con la que, frenético, le partió la cabeza.

**Noticias militares**

**Matrimonios**

Se ha concedido real licencia para contraer matrimonio, al capitán de Artillería de la comandancia de Pamplona D. Luis Moreno y Bat. e, y al primer teniente con destino en el 3.º batallón, D. Julián Zavaleta y M. nández Valdés.

**Ascensos**

Han ascendido á obreros aventajados de 1.ª clase del personal del material de Artillería, los de 2.ª clase con destino en la fábrica de armas de Toledo, D. Agustín Barrios Almazá y D. Masuís Pérez Torrens.

**Beneficios**

Al alumno de la Academia de Artillería, D. Mariano Carreras Llames, hijo del difunto teniente de Navío del mismo nombre, se le conceden

para su permanencia en dicho centro, los beneficios otorgados á los huérfanos de militar muerto de resultas de campaña.

**Destino**

El maestro de taller de segunda clase don Ricardo González Martín, con destino en el Parque de Ceuta, pasa como agregado al segundo regimiento montado.

**Vacantes**

Se ha elevado á cuatro en vez de dos que eran las anunciadas, el número de plazas de armeros cuyas vacantes se anunciaron con fecha 8 del actual.

**Licencia**

Le ha sido concedida licencia de un mes para Madrid, por enfermo, al alumno de la Academia de Artillería, D. Luis Fernández Francés.

**LOS PROYECTOS DE GUERRA**

Dice «La Correspondencia Militar»: «El próximo sábado se reunirán los ministros en Consejo, teniendo por principal objeto la reunión, ocuparse de los proyectos del ministro de la Guerra.

Aunque todos ellos serán examinados, se dedicará atención preferente al de ascenso de los sargentos á oficiales, pues existe el propósito, según se nos dice, de no demorar su disonación y aprobación.

Todo cuanto con este asunto se relaciona está muy adelantado.

En el proyecto de ley de retiros se trabaja con actividad; pero, como decimos, el general Primo de Rivera tiene el propósito de presentar antes el de ascenso de los sargentos.»

**EL ENTIERRO DEL GENERAL BUSTAMANTE**

**Honores fúnebres**

La orden de la plaza para mañana día 15 dice lo siguiente, con referencia al acto del entierro del malogrado general de división don Luis Bustamante:

«Habiendo fallecido en esta Plaza el Excmo. Sr. General de División (Sección de Reserva) don Luis Bustamante y Campaner, y debiendo verificarse, mañana 15, á las diez, los funerales en la Iglesia de San Miguel, y acto seguido la conducción del cadáver al cementerio, los Sres. primeros jefes de los Cuerpos y Dependencias de la guarnición, acompañados de comisiones de los suyos, compuestas de un jefe, un capitán y un subalterno, asistirán á dichos actos, encontrándose á las nueve y cuarenta y cinco en la entrada de Iglesia, en traje de día festivo.

El Regimiento de Artillería de Sitio designará cuatro baterías pie á tierra, las cuales al mando de su coronel y en el traje que queda señalado, se hallarán á las diez y cuarenta y cinco en las inmediaciones de la casa mortuoria, plazuela del Vallejo, núm. 2, para acompañar al cadáver y tributarle los honores de ordenanza, á cuyo efecto dicho Cuerpo extirará del Parque Central los cartuchos de salvas que le sean precisos.

El Coronel Director de la Academia de Artillería dispondrá que la música de la misma se encuentre con la anticipación necesaria en el Cuartel del Regimiento de Sitio, para acompañar á la fuerza del mismo que ha de rendir los honores que en esta orden se previenen, y así mismo que 20 artilleros de la sección de tropa de la misma, sin armas, se hallen en la casa mortuoria á la hora ya mandada para el piquete.»

**La electricidad y la agricultura**

A partir de las experiencias de Ross en 1846, al cual se debe la idea de aplicar la electricidad como excitante de la vegetación, son muchos los experimentos hechos en este sentido, y aunque no puede decirse todavía que la electricidad sirva prácticamente para adelantar la madurez de los frutos, se han registrado casos verdaderamente interesantes en este respecto, de alguno de los cuales parecemos oportuno dar cuenta.

El procedimiento más comunmente empleado para la electrización de

los campos, es el de la plantación á trechos de las cuñas eléctricas, á las que se sujetan hilos que cruzan el terreno en distintas direcciones, ó bien el de enterrar en el terreno en que quieren hacer ensayos placas metálicas de cobre y de zinc unidas por alambres, que vengán á ser como contacto de una pila eléctrica.

En Chicago se conservan las lechugas encerrándolas en estufas especiales, iluminadas con lámparas de arco voltaico, para que durante la noche la luz ejerza sus bienhechores efectos y las hortalizas se desarrollen rápidamente.

En Rusia, los señores Spyeskoff y Kravkoff emplean directamente la electricidad.

Primero electrizaron las simientes y comprobaron que de este modo germinaba más pronto y producía mejores frutos y mayores recolecciones, en proporción de dos y media á seis veces más que con granos ordinarios.

Luego limitaron el dispositivo de Ross enterrando en el suelo una placa de zinc y otra de cobre, unidas por un hilo metálico.

El campo estaba sembrado de patatas y de remolacha. En la parte electrizada, la recolección fué tres veces mayor que en la parte vecina no electrizada.

Por último en otros ensayo, colocaron á cada diez metros postes de madera, unidos entre sí por hilos á manera de red, y merced á esta combinación, el crecimiento de la cebada se aceleró doce días.

Desde entonces, los experimentadores han electrizado sus campos de cultivo con éxito sorprendente.

Kravkoff ha observado que bajo la influencia de la corriente eléctrica, se eleva la temperatura del suelo, la humedad aumenta y se acrecenta también la cantidad de materia fertilizante.

La electricidad; por todas las señales, está llamada á triunfos que es imposible ni prever siquiera; unidos los que todavía aprisiana al misterio á los maravillosos que ya ha conseguido, quedará al fin como una fuerza sorprendente y prolífica, á la que seguirá interrogando constantemente con éxito la ciencia de los hombres.

**España escolar**

**Títulos académicos**

Durante el pasado año de 1907, han sido expedidos en España 3945 títulos académicos, entre ellos 703 de licenciado en Derecho y 981 de Medicina y Farmacia.

El Estado ha percibido por ellos 1.820.740 pesetas.

**PARA LOS COMERCIANTES**

**Cajas registradoras Kienl**

Esta clase de cajas indispensables para toda casa de comercio, son indudablemente unas de las mejores fabricadas hasta hoy, y además las más baratas, puesto que reúnen idénticas condiciones y ventajas que las que cuestan 3.000 y más pesetas, siendo su manejo mucho más rápido y seguro, por tener doble comprobación hecha por sí mismas.

Por su esmerada y elegante construcción, sirven hasta de objeto de lujo y adorno en los comercios; son de roble, magníficamente barnizado, con todas sus guarniciones de metal níquelado; están provistas de dos cajas con llave y cerradura independiente; uno de los cajones sirve para la caja principal y el otro para caja de cambio de moneda; abriéndose éste, él mismo, en cada operación que se verifique.

El importe de la venta que se haga se escribe en una cinta de papel cubierta por una tapa de cristal, en la que solo queda un espacio libre para que el comerciante estampe la operación de su puño y letra.

No puede hacerse en la cinta ninguna enmienda posterior, puesto que el asiento hecho queda inmediatamente cubierto por el cristal en el mismo momento en que la operación

se verifica, siendo por lo tanto, no solamente cajas, sino verdaderas comprobadoras.

Las cuatro operaciones que pueden anotarse en la cinta de papel son: ventas al contado, ventas á plazos, cantidades recibidas á cuenta y salidas de caja ó pagos, todo, claro está, con el debido orden y seguridad.

**EL GENERAL BUSTAMANTE**

La enfermedad que aquejaba al veterano general de división don Luis Bustamante, soportada con tanta resignación como fortaleza y presencia de ánimo, ha tenido funesto desenlace.

Ayer á las cuatro de la tarde, rodeado de su amante familia, médico de cabecera y antiguos servidores, que fueron llamados á petición del moribundo para despedirse de ellos á las puertas de la eternidad, exhaló el último suspiro el venerable anciano, cuya brillante historia militar, así como su carácter afable y bondadoso, le habían hecho acreedor á la consideración y respeto, aquí en esta hidalga tierra segoviana por la cual sintió siempre especial cariño.

El Excmo. Sr. D. Luis Bustamante y Campaner, era el último Mariscal de Campo procedente del Cuerpo de Artillería. Llevaba más de setenta años de servicios, y actualmente pertenecía á la sección de reserva.

Su larga vida de soldado está llena de episodios y hechos memorables que sería prolijo relatar. Hizo toda la campaña de Santo Domingo, en cuya plaza se portó heroicamente el 22 de Junio del año 66. También tomó parte, con su regimiento, en la famosa batalla de Alcolea.

Bajo el reinado de D.ª Isabel II fué uno de sus más decididos partidarios en los momentos de turbulencia que agitaron los ánimos de los partidos y del país.

Entre los diversos cargos que ejerció figura el de profesor jefe de estudios de la Academia de Artillería, y más tarde, brigadier-director del mismo centro. Su último destino en el ejército fué el de comandante general de artillería de la primera región.

Por méritos de guerra, estaba condecorado con la Gran Cruz de San Hermenegildo, Mérito Militar, San Fernando y otras, y era comendador de Carlos III y de Isabel la Católica.

Como particular, da una idea de su afluencia el hecho de que todos sus sirvientes hayan encanecido en su casa. Las amistades con que contaba son en número infinitas.

Ha muerto como un santo, gozando de pleno conocimiento hasta última hora, conversando con el médico señor Estrada que le ha asistido durante su enfermedad. Recibió con cristiana fe los auxilios espirituales y la bendición papal.

La noticia de este fallecimiento ha causado en Segovia profunda sensación, y por el palacio del difunto han desfilaro la sociedad y el pueblo segovianos llenando de firmas las listas mortuorias.

El cadáver ha sido colocado en uno de los salones, transformado en capilla ardiente donde durante la mañana de hoy y mañana desde las siete hasta las nueve y media se dicen misas por el alma del fallecido.

Descanse en paz el veterano general, y reciban sus hijos políticos los señores de Guitián, sus nietos don José Luis, doña Dolores, doña María, doña Rosario y doña Pilar; hermano político don Joaquín Odriozola y familia toda, el más expresivo pésame que **DIARIO DE AVISOS** les envía con tan triste motivo.

**MOVIMIENTO DE VIAJEROS**

Han llegado y se hospedan: En el Hotel del Comercio, los señores siguientes: don Salvador Alfaro é hijo, propietario, don Antonio Molina, ingeniero de montes, don Fernando Hurtado, viajante, don Agustín Dañaque, viajante de la so-



ciudad de seguros de vida, titulada «La Española» y el señor W. J. Buelauan, y Mistres Buffale de New York, é hijo.

Ecos de Sociedad

De viaje

Mañana saldrán para Madrid donde pasarán una larga temporada, las señoritas María y Pepita Lotero, hijas de nuestro querido amigo y ex director de este DIARIO don Doroteo Lotero.

Noticias.

Cámara de comercio

En la sesión que el domingo próximo celebrará esta entidad, serán puestos á la orden del día dos asuntos referentes al uno á la elección de comisionados para nombramiento de vocal del Instituto de Reformas sociales y otro relativo á la real orden sobre el descanso dominical en Segovia.

Defunciones

Ha fallecido el digno secretario del Ayuntamiento de Fuente de Ayó, don Mariano Martín Escudero, habiendo sido muy sentida su muerte, por las relevantes prendas que concurrían en el finado.

Denuncia

Por la guardia municipal ha sido denunciado ante la Alcaldía, el vecino de Revenga, Bernardo Rodríguez, por expender leche adulterada con bastante cantidad de agua.

Detención

El día 8 del actual ha sido detenido por la guardia civil, en su domicilio, el vecino de Villacorta, Abdón Fernández Vicente de 18 años de edad, soltero y de profesión labrador, como autor de haber inferido una herida de pronóstico reservado, al sujeto Anselmo Cubillo Saiz, en una disputa habida entre ambos.

Orden de licenciamiento

Se ha ordenado telegráficamente que sean licenciados con fecha 24 del actual, los individuos á quienes correspondía pasar á reserva activa en los primeros días del mes entrante.

Notas de la Alcaldía

Mañana publicará el Ayuntamiento el bando sobre estadística y movimiento de población, en cumplimiento de lo que preceptúa la real orden del Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes de fecha 11 de Enero último.

Patología agrícola

La Diputación de Barcelona ha tenido una idea feliz. Ha costeado una edición numerosa de un cuadro donde van pintadas, y con la nomenclatura correspondiente, todas las enfermedades que atacan á los viñedos, y su remedio con las dosis y épocas de dar el tratamiento, etc.

Concurso de cantares

Una comisión de aragoneses entusiasmados, con motivo de la proximidad de las fiestas del centenario de los Sitios de Zaragoza, abre un concurso para coleccionar de la manera más amplia posible, con el título de «Cancionero de Aragón», los cantares populares baturros, concediendo además un premio en metálico á la mejor coleccion de veinte ó más cantares originales que se presenten. En uno de nuestros números próximos, daremos á conocer más ampliamente la circular que se nos ha remitido, para que así llegue á conocimiento de los aficionados á esta clase de concursos.

Vacantes eclesiásticas

Se anuncian á oposición las plazas de cochantre y maestro de capilla de la catedral de Lugo.

El plazo para la presentación de instancias es de cuarenta días, que terminan el 8 de Marzo próximo.

Nuevo comedor

En breve se inaugurará el magnífico comedor, del «Hotel Comercio», donde se están llevando á cabo importantísimas reformas.

Los nuevos billetes

Los nuevos billetes que el Banco de España ha puesto en circulación son un poco más pequeños que los actuales y de un color parecido á los típicos de 100 pesetas; llevarán en el reverso un escudo de color verdoso, parecido al que ahora tienen los de 25 pesetas.

Arreglo de calles

Desde hace días se está procediendo al adoquinado de la calle de Raoyo, por los operarios de las Obras municipales. Este nuevo pavimento y las recientes construcciones hechas en ella, hermosearán mucho dicha concurrencia y céntrica calle.

Interesante

El «Elixir Estomacal de Sals de Carlos» es de éxito seguro en las diarreas de los niños, en todas sus edades.

Plazas de

Instrucción pública

Por la Junta Central de Derechos pasivos del Magisterio de Instrucción primaria, se anuncia en la «Gaceta» la provisión de las plazas de auxiliares de contabilidad de las Juntas provinciales de Instrucción pública que se hallan vacantes ó servidas interinamente, cuyas plazas habrán de proveerse mediante examen.

Franquicia postal

Se hacen gestiones para que se conceda franquicia postal á los maestros para los asuntos oficiales.

Denuncias

El alcalde de Linares ha remitido al Gobierno civil, una denuncia, citando al mozo Ezequiel Agueda Peña, para el acto de la clasificación de soldados del actual reemplazo.

También han sido denunciados ante el juez municipal, los vecinos de Santo Tomé del Puerto, Román Soriano y Azejo García por hallarse en el sitio titulado «Prados Navaquiles» cazando sin la licencia correspondiente del primero, y por tener pastando diez reses lanaras en propiedades de dicho pueblo, el segundo.

Nuevas oposiciones

Se dice que pronto se anunciarán unas nuevas oposiciones á abogados del Estado, toda vez que el Tribunal de las actuales empezó á cerrar tanto la mano, que al fin se quedó sin gente.

Abono de libramientos

Dispuesto por la Dirección general del Tesoro público el abono de los mandamientos de pago de carácter no preferente, cuyas fechas de expedición alcanzan hasta el 31 de Enero último, pueden los interesados pedir el señalamiento de pago en las mismas condiciones que el de todas las obligaciones del Estado de carácter preferente.

Thlool fórmula Sirellna

Medicamento reconocido como específico insustituible para las afecciones del aparato respiratorio, catarrros, asma, tos, etc., etc. Muerte y Vida 6, Farmacia de Saiz Alvaro.

Una institución benéfica

Es preciso que el día 1.º de Marzo próximo comience á funcionar el Instituto nacional de previsión y aborro.

Las Escuelas Normales

Como la vigente ley de Presupuestos no consigna crédito para el pago de las atenciones del personal administrativo de Escuelas Normales, por real orden del ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes, se ha dispuesto que durante el presente ejercicio económico, las Diputaciones de las provincias á que pertenecen dichas Normales, en vez de ingresar en el Tesoro público las cantidades correspondientes á las referidas atenciones, las abonen directamente con arreglo á la siguiente plantilla: Escribiente, 999 pesetas. Conserje, 750. Ordenanza portero, 650.

Operaciones de quintas

El día 1.º de Marzo próximo tendrá lugar en el ayuntamiento el acto de cla-

sificación y declaración de los soldados del actual reemplazo, sorteados el domingo último.

Juzgado municipal

Se han inscrito los nacimientos de Guillermo de Santos Martín, Manuel González Achiaga, Antonia María del Carmen Ruiz Gutiérrez, Eugenio González Gómez y Damián González García y las defunciones de Simón Figuerero García de 27 años, casado; Luis Bustamante Campaner de 83 años, viudo, y Federico Alonso Martínez de 52 años, casado.

BONITO REGALO

Por 5 pesetas un reloj de pared, garantizada la marcha. No se puede comprar nada más práctico ni más barato. Dámaso Barrio, Plaza Mayor, 8.—Relojería.

El reparto del contingente

La «Gaceta» de ayer publica una Real orden circular del ministerio de la Guerra por la que se dispone que el 22 del corriente se concentren en las Cajas de recluta, todos los individuos pertenecientes al cupo del reemplazo de 1907 y los que sin estar comprendidos en dicho reemplazo deban destinarse en unión de ellos, á fin de que se efectúe el reparto del contingente, que ha de hacerse con arreglo á lo que dicha Real orden manda.

Boletín religioso.

Santos del día 15

San Faustino. Getse para mañana. En San Gabriel.—A las siete de la mañana, la misa y visita sabatinas del I. C. de María por la Archicofradía de su nombre, y á las cinco y media de la tarde el Santo Rosario.—En Corpus.—De cinco á seis de la tarde el ejercicio del culto diario al Santísimo Sacramento.—En las Dominicas.—Al anochecer el Santo Rosario.

ÚLTIMA HORA

(Por teléfono)

Primo de Rivera

Comunican de Sevilla que ha llegado á aquella capital el ministro de la Guerra Sr. Primo de Rivera.

En la estación le esperaban las autoridades.

Inmediatamente se trasladó al Alcázar, cumplimentando á los reyes.

Después conferenció extensamente y por separado, con don Alfonso.

El consejo de mañana

El ministro de la Gobernación ha manifestado que no tiene noticias de que se haya convocado consejo de ministros para mañana.

Dicho consejo había despertado viva expectación por creerse que tendría carácter esencialmente político.

Según opinión de algunos ministeriales, la reunión de ministros señalada para mañana se ha aplazado por temor á que en ella estallara la crisis parcial por la discrepancia de pareceres que existe en el seno del gabinete respecto á la cuestión de Marruecos en lo que se refiere al envío de fuerzas.

Visitando á Besada

Una comisión de propietarios malagueños ha visitado al ministro de Fomento, interesándole la inmediata adopción de medidas para evitar los frecuentes desbordamientos de ríos que ocasionan grandes desperfectos en toda la región.

El Sr. Besada prometió complacerles en cuanto de él dependa.

La comisión salió sumamente complacida de la acogida que la dispensó el ministro.

La cuestión del descanso

Esta mañana visitaron al señor La Cierva en su despacho oficial del ministerio de la Gobernación, una comisión compuesta de individuos de la Federación gremial, haciéndole entrega de las conclusiones acordadas en el mitin celebrado el domingo último, sobre la ley del descanso dominical.

El ministro manifestó á la comisión que remitiría dichas conclusiones al Instituto de reformas sociales.

Congreso

Empieza la sesión á las tres y media bajo la presidencia del Sr. Dato. Regular concurrencia de diputados; las tribunas desanimadas.

Es proclamado por Corvatino el Sr. Travesedo.

Se entra en la orden del día continuando la discusión sobre el proyecto de suspensión de garantías.

El Sr. Francos Rodríguez consume el tercer turno en contra, en nombre de la minoría democrática.

Bolsa de Madrid

COTIZACION DE HOY

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Interior, Amortizable al 5 por 100, Acciones del Banco, Acciones de Tabacos, Cambios, Paris á la vista, Londres á la vista.

BERMUDEZ

MERCADOS

Valladolid 12. Almacenes del Canal.—Las entradas fueron 700 fanegas de trigo, cedidas á 49'50. Tendencia sostenida. Almacenes del Arco de Ledrillo.—La

entrada ha sido de 800 fanegas de trigo cedidas á 49'50 reales 50 de centeno á 86 y 50 de cebada á 28.

Tendencia floja.

El Corresponsal.

Barcelona 12

Mercado encalmado. Pocos compradores. Vendidos trigo de Salamanca á 49 reales fanega, de Burgos á 48'50 y de Medina á 49'50. Llegaron 63 vagones.

El Corresponsal.

Peñafiel 12

Al mercado de hoy se presentaron 200 fanegas de trigo, cedidas á 48'50 reales una.

Los demás granos se cotizan como sigue: centeno á 33; cebada á 30; avena á 22; yerbas á 43.

Se han embarcado dos vagones de trigo para Barcelona, uno de almorta para Burgos, y uno de salvados para B. de B.

El Corresponsal.

SECCIÓN DE ESPECTÁCULOS

CINEMATOGRAFO REINA VICTORIA

Para hoy 14 Febrero

TRES ESTRENOS

- 1.º Baños de mar (gran éxito). 2.º Juana de Arco (estreno en colores). 3.º Carreras de borrachos (divertidísimo). 4.º La plancha (estreno). 5.º Carreras de automóviles (interesantísimo). 6.º Aficionado á los sports (estreno de gran risa).

Próximamente debut de un nuevo explicador.

Sesiones desde las seis en punto.

PRECIOS

Preferencia..... 30 céntimos. General..... 15 id.

Estrenos diariamente

PÉRDIDA

Se han perdido cinco recibos de doscientas pesetas cada uno, expedidos á favor de Juana Barrio, quien gratificará á la persona que tenga la bondad de entregarles en la calle de Gascos, número 29.

AMA DE GOBIERNO

Desea prestar sus servicios, en casa de poca familia, dentro ó fuera de la capital, una joven de veinticuatro años.

Razón en la Administración de este periódico.

Imprenta del DIARIO DE AVISOS

TODOS LOS PERROS

curan el Moquillo con el ELIXIR-CANIS de B. A. Calanzón

LO ACREDITAN MUCHOS TESTIMONIOS

DE VENTA

En la Farmacia del Sr. Llovet, Escuderos 4, Segovia.

LA CARPETANA

Fábrica de colas, grasas y abonos

Abonos - compuestos - para - todos - los - cultivos

Fórmulas de la Casa

Composiciones de encargo con la riqueza que se pida en cada elemento fertilizante.

Patata

Abonos completos é incompletos. Hueras

Cinco clases de abonos para distintas plantas.

Cereales

Abono de primavera á base de nitrato de sosa con ácido fosfórico y potasa, preparada para combatir la cumbre perjudicial de abonar con nitrato solamente.

LABORATORIO QUÍMICO

En breve se establecerá por esta casa, poniéndose á disposición de los agricultores de esta provincia.

LUIS CARRETERO, Ingeniero industrial.—SEGOVIA

Colegio de 1.ª y 2.ª Enseñanza

DIRIGIDO POR LOS

Padres Misioneros de San Gabriel

SEGOVIA

Pídanse informes al P. Director



